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Maschinenfabrik Guben als ein Teileproduzent erhält neues Fertigungszentrum 
Guben machine parts as a producer gets new manufacturing center 

Wankelmotor komplett überarbeitet 
Wankel engine completely overhauled 

Seit mehr als einem Jahr absolvieren Prototypen des Cottbuser Wankel-motors umfangreiche Testläufe. 
For more than a year, prototypes of the Wankel engine Cottbus extensive test runs.
Parallel dazu wurde der Motor in den vergangenen Monaten komplett überarbeitet. 
Parallel to the engine in the past months completely revised. 
Hierbei standen Veränderungen im Vordergrund, die eine «robuste und kostengünstige Produktion» des Aggregats ermöglichen. 
These changes were in the foreground, a "robust and cost-effective production" of the aggregate allow. 
Das betont Hermann Weeber, der für die Cottbuser Wankel Super Tec GmbH (WST) die Konstruktion leitet. 
The stresses Hermann Weeber, for the Cottbus Wankel Super Tec GmbH (WST) the construction director. 
Aus dem Prototypen 1 ist so der Prototyp 2 geworden (siehe Kasten). 
From the prototype 1 is thus become the Prototype 2 (see box). 
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Der sieht wunderschön aus. 
The looks beautifully made. 
Zumindest auf dem Papier. 
At least on paper. 
Die Zeichnung, die von Weeber auf dem Tisch ausgerollt wird, macht den veranschaulichten Motor fast so plastisch, als ließe er sich anfassen. 
The drawing, by Weeber out on the table, makes the engine illustrated almost as vividly as he could handle. 
Aber wann endlich steht es leibhaftig vor uns, das Aggregat in seiner produktionsreifen Version? But when it finally stands in front of us lives in bodily form, the aggregate production at its mature version? 
Nach einer Serienproduktion zu fragen, erübrigt sich, denn WST versteht sich als Entwicklungsunternehmen, das höchstens mal eine Kleinserie herstellt. 
After a series production to ask unnecessary, because WST sees itself as a development company, the maximum time a small series manufacture. 
So eine gibt es vom Prototypen 1. 
There is a prototype of 1st 
Von dem wird WST am Jahresende etwa 15 Stück für Testzwecke gebaut haben. 
WST is from the year-end about 15 pieces for testing purposes have built. 
Ob eine Kleinserie des praktisch anwendungsreifen Prototypen 2 noch in diesem Jahr gebaut wird, hängt nun mehr von den Kunden ab als von den WST-Ingenieuren. 
Whether a small series of practical application-ready prototype 2, or this year is to be built, now depends more on customers than on the WST-engineers. 
Darauf verweist Prof. Dr. Dr. Ernst Sigmund. It refers Prof. Dr. Ernst Sigmund. Der Physiker und ehemalige Präsident der Brandenburgischen Technischen Universität Cottbus (BTU) gehört zu den Gesellschaftern von Wankel Super Tec. 
The physicist and former president of the Brandenburg Technical University Cottbus (BTU) belongs to the shareholders of Wankel Super Tec. 
«Wir werden nicht in Vorleistung gehen» , sagt er. "
We will not go into wholesale," he says. 

Denn vom Prototypen 2 sollen die Versionen für konkrete Anwendungsfälle abgeleitet werden, beispielsweise für diverse Stromaggregate, Luftkissenfahrzeuge, Bootsmotoren, Pumpen und anderes mehr. 
Because of prototype 2, versions for specific use cases are derived, for example, several generators, hovercraft, boat motors, pumps and more. 
Erst wenn ein Kunde mehr als Interesse zeigt, seinen Bedarf vertraglich fixiert und seine 
Zahlungsfähigkeit nachweist, kann WST einen Motor für ihn maßschneidern.
Only if more than one customer shows interest, its needs and its contractually fixed payment ability proves WST can be an engine tailored for him. 
Nur durch diese Vorgehensweise ist das kleine Unternehmen in der Lage, sich im Bereich der zeit- und kostenintensiven Motorenentwicklung neben Konzernen zu behaupten. 
Only through this approach is the small company in a position to be in the field of time-consuming and costly engine development companies in addition to argue. 
WST selbst hat derzeit 14 Beschäftigte und fünf Lehrlinge. 
WST has currently 14 employees and five apprentices. 
Letztere sollen vor allem in der Maschinenfabrik Guben zum Einsatz kommen, die im vergangenen Sommer von den Cottbuser Wankelspezialisten aus der Insolvenz herausgekauft wurde. 
he latter will mainly in the engineering Guben used in the past summer by the Cottbus Wankel specialists from the insolvency was out-bought. 

Diese Firma zählt derzeit neun Mitarbeiter und soll im Juni mit einem neuen hochmodernen mechanischen Fertigungszentrum aufgerüstet werden. 
This company currently has nine employees and will be in June with a new ultra-mechanical manufacturing center be upgraded. 
Für WST sind darüber hinaus Ingenieure auf Vertragsbasis tätig, darunter einige aus der alten deutschen «Wankeltruppe» in Lindau am Bodensee. 
For WST engineers are also working on a contract basis, including some from the old German "Wankel force" in Lindau on Lake Constance. 

Sie alle haben etwas geschaffen, was es in der Welt so noch nicht gibt: einen Wankelmotor, der mit Dieselkraftstoff läuft. 
They all have something created what in the world do not yet exist: a Wankel engine, with diesel fuel runs. 
Nach übereinstimmenden Aussagen von Sigmund, Weeber sowie des Entwicklungsingenieurs Dr. Rudolf Klotz wurden bislang lediglich Versuche unternommen, Benzin-Wankelmotoren mit dem Flugzeugtreibstoff Kerosin zu betreiben. 
According to statements by Sigmund, Weeber and development engineer Rudolf Klotz has so far only attempts, gasoline rotary engine with kerosene aircraft fuel to operate. 
Kerosin aber sei «zündwilliger» als Diesel, sagt Weeber. 
However, kerosene is easier to ignite then diesel, says Weeber. 

Versäumtes nachgeholt 
Missed replaced 

Bei vielen Fachleuten wie Laien hat der Wankelmotor den Ruf, im Verbrauch nicht besonders sparsam zu sein. 
For many professionals, such as laypeople, the rotary engine's reputation, particularly in consumption is not economical to be. 
Klotz führt das darauf zurück, dass sich fast alle Autokonzerne aus geschäftspolitischen Gründen vor Jahrzehnten von dem Motor verabschiedet haben.
 Klotz, the fact that almost all car companies from business political reasons decades ago of the engine have adopted.
 Seither sei der Wankelmotor nicht weiterentwickelt worden. 
Since the Wankel engine had not been developed. 
«Das holen wir nun nach» , erklärt Weeber, der allein 24 Jahre seines Berufslebens beim Autozulieferer Kolbenschmidt in Neckarsulm bei Heilbronn tätig war. "
That we get now," said Weeber, who alone 24 years of his professional life on auto supplier Kolbenschmidt in Neckarsulm near Heilbronn was active. 
“We retrieve, explain that now” Weeber, which was active alone 24 years of its working life with the automotive supplier Kolbenschmidt in Neckarsulm with Heilbronn. "
Um einen sparsamen Wankelmotor zu entwickeln, wurde auf das Dieselprinzip der Zündung unter hohem Druck und auf eine Kraftstoff-Direkteinspritzung zurückgegriffen. 
To make a thrifty Wankel engine to develop on the principle of diesel ignition under high pressure and a direct fuel injection recourse. 
In order to develop an economical wankel engine, to the Diesel principle of the ignition under high pressure and to a fuel direct injection one fell back. "
Weil aber ein Wankelmotor nicht ganz die enorme Kraftstoff-Verdichtung (Druck) eines Diesels erreichen kann, erhält das WST-Aggregat Unterstützung durch Zündkerzen, wie es sie in Ottomotoren gibt. 
Because but a Wankel engine is not quite the huge fuel-compression (pressure) of a diesel can achieve receives WST aggregate support from spark plugs, as used in gasoline engines there. Because however a wankel engine can not completely achieve the enormous fuel compression (pressure) of a Diesel, the WST aggregate receives support by spark plugs, as there are it in petrol engines.
Diese Konstruktion macht es möglich, den Wankel so zu modifizieren, dass er mithilfe einer adaptiven Steuerung bei Bedarf auch andere Kraftstoffe als Diesel, beispielsweise Kerosin, Benzin, Ethanol und sogar Pflanzenöl verbrennt. 
Top of Form

This construction makes it possible to modify the Wankel in such a way that it burns assistance of an adaptive control if necessary also different fuels than Diesels, for example kerosene, gasoline, ethanol and even vegetable oil. 

This construction makes it possible to modify the Wankel in such a way that it burns assistance of an adaptive control if necessary also different fuels than Diesels, for example kerosene, gasoline, ethanol and even vegetable oil.Bottom of Form

Die Entwicklung ist weit gediehen. 
The development is well advanced. 
Und wo sind die Kunden? 
And where are the customers? Sigmund nimmt die Frage sehr gelassen auf. Sigmund takes the issue very left on. 
Die Gefahr, am Ende einen guten Motor, aber keine Kunden zu haben, sieht er nicht. 
The danger, at the end of a good engine, but no customers have, he does not. 
In der Tat steht ein Großkunde mit dem US-amerikanischen Konzern L3 Communications bereit. In fact, there is a large customer with the U.S. group L3 Communications ready. 
L3 hat sich auch schon an der Finanzierung der Entwicklung beteiligt. 
L3 has also been in the financing of development. 
Das Interesse der Amerikaner liegt zunächst vor allem in der Bereitstellung von Wankelmotoren für Stromaggregate im militärischen Bereich. 
The interest of the Americans is initially mainly in the provision of Wankel engines for generators in the military field. 
Die US-Regierung, sagt Sigmund, werde in den nächsten Tagen dafür ein Förderprogramm auflegen. 
The U.S. government says Sigmund, will in the next few days to set up a support program. 

Der Grund des Interesses: Wankelmotoren sind viel leichter als Hubkolbenmotoren und laufen sehr leise. 
The reason of interest: Wankel engines are much lighter than Lifting cylinder engines and run very quietly. 
Weeber und Klotz rechnen vor, ein Vier-Scheiben-Wankelmotor sei in der Leistung einem Zwölf-Zylinder-Diesel vergleichbar, aber nur etwa halb so schwer. 
Weeber and calculate Klotz, a four-disc rotary engine was in the supply has a twelve-cylinder diesel comparable, but only around half as heavy. 
Der Gewichtsvorteil sei auch im zivilen Bereich von unschätzbarem Wert. 
The weight advantage was also in the civilian area of inestimable value. 
Überdies könne ein Wankelmotor sehr viel einfacher als die Hubkolben-Konkurrenz auf den Betrieb mit Wasserstoff ausgelegt werden. 
It could be a Wankel engine is much simpler than the competition on Reciprocating-operation with hydrogen to be interpreted. 

Noch in der Ferne: Flugmotor 
Even in the distance: Aircraft Engine 

Einen wichtigen Anwendungsbereich haben die Cottbuser langfristig im Auge: den Wankel-Einsatz in Ultraleichtflugzeugen. 
A significant scope, the long-term Cottbus in the eye: the Wankel use in ultralight aircraft. 
Der aus Vetschau stammende Jungingenieur Marko Gollasch hat mit Unterstützung der «alten Hasen» aus Lindau am Bodensee schon mal einen Wankelmotor dafür konstruiert. 
The Vetschau derived from young engineer Marko Gollasch, with the support of the "old hands" from Lindau on Lake Constance already have a Wankel engine designed. 
Young engineer Marko Gollasch originating from Vet  look designed a wankel engine for it with support of the “old hares” from Lindau at the Bodensee already times.
Allerdings wäre die Lizenzierung eines solchen Motors teuer. 
However, the licensing of such an expensive engine. 
Deshalb stehen andere Anwendungsbereiche erst einmal im Vordergrund. 
Therefore, other areas of application only once in the foreground. Immerhin: 
Therefore other ranges of application are the center of attention only once.
Am Stand der BTU auf der Internationalen Luftfahrtausstellung (ILA), die für Fachbesucher am 27. Mai in Schönefeld beginnt, wird ein Cottbuser Wankel stehen. 
After all: At the booth of the TAO at the International Aviation Exhibition (ILA), which trade on 27 May in Schönefeld begins, a rotary stand Cottbus. 
At the conditions of the BTU on the international aviation exhibition (ILA), those for professional attendees to 27. May in Schönefeld begins, a Cottbuser Wankel will stand.
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	Hintergrund Gießereitauglich und gut zu bearbeiten 
Background Gießereitauglich and easy to edit 


	Für die Konstruktion des Wankelmotors waren zwei Aspekte wesentlich. 
For the construction of the Wankel engine were two essential aspects. 
Erstens war eine einwandfreie Funktion des Aggregats und das Erreichen der Leistungsparameter zu gewährleisten (Prototyp 1). 
First was a proper function of the unit and the achievement of performance parameters to ensure (prototype 1). 
Zweitens musste die Konstruktion anschließend nach fertigungstechnischen und Kosten-Gesichtspunkten optimiert werden. 
Secondly, the construction followed by manufacturing and technical point of view of cost-optimized. 

Der Prototyp 2 wird beiden Aspekten gerecht. 
The prototype 2 will meet both aspects. 
Hier ging es darum, Motorenteile so zu konstruieren, dass sie sich in Gießereien und anderen Metallbetrieben mit verfügbarer Technik kostengünstig herstellen lassen. 
Here it was, engine parts so designed that they were metal foundries and other businesses with available technology can be produced cheaply. 
Auch ein möglichst günstiger Teile- und Aggregatezukauf (Ölfilter, Einspritzpumpe, Elektrostarter und anderes) musste bei der Konstruktion von vornherein als Ziel berücksichtigt werden. 
Even the most effective parts and equipment purchased (oil, fuel injection pump, electric starter and otherwise) had in the design from the outset as an objective consideration.


